

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531. Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En primera plana, 0'20 pesetas línea En tercera » 0'15 » » En cuarta » 0'10 » » Comunicados » 0'20 » »
Un trimestre. 1'50 »		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones
Número suelto 0'10 »		
Número atrasado 0'25 »		

BANCARROTA MUNICIPAL

El Alcalde escurre el bulto

En la última sesión municipal quedaron de cuerpo presente los cuatro concejales del «Centre Català» que, con el *Pare Cros-pis*, son ahora los dueños del cotarro. El Alcalde escurió el bulto, no compareciendo a la sesión, según es costumbre, y en la creencia de que podía continuar tomándoles el pelo a todos los concejales.

Con la interpelación de nuestro amigo Sr. Montaner, quedó plenamente demostrado que en el Ayuntamiento no hay orden ni concierto, que el desbarajuste económico es mayor cada día, que nadie tiene allí autoridad, que los guardias puestos por el «Centre Català» discuten en medio de la calle como si fuesen verduleras, que el matute está a la orden del día, desfigurándose los hechos en las Juntas administrativas, en fin, que aquí no hay Ayuntamiento, ni gobierno municipal, ni Cristo que lo fundó. ¿Y con tal ejemplo hablan de autonomía esos del «Centre Català»? ¿Qué iban hacer de la autonomía, si lo poco que pueden ahora administrar lo dejan en el mayor de los abandonos?

Todos los demás concejales que no tienen nada que ver con el reglamento caciquista que aquí mantiene la «Lliga», tuvieron que

reconocer que la cosa no puede continuar así un momento más. Que Villanueva está huérfana de representación en el Municipio, por lo que respecta al desgobierno que ejercen Braquer y comparsa, y que, de sostenerse más esta situación, aquello no hay quien lo recoja ni con pinzas.

Guardias que cobran sin prestar servicio, dinero que se gasta en comilonas y viajes, proyectos y más proyectos sin que se llegue a la realización de ninguno, la villa abandonada, las calles intransitables, pordioseros por todas partes. ¿Quién nota aquí que haya autoridad municipal ni Ayuntamiento que vele por los intereses de la villa?

El déficit es cada día mayor, los débitos a la Hacienda suben como las subsistencias, el problema del alumbrado público sin resolver, los asuntos municipales sin despachar, todos sin entenderse porque no hay dirección desde la Alcaldía, ni desde la Secretaría, ni en ninguna parte; allí hace todo el mundo lo que le da la gana. Luciendo el garbo en las procesiones ya han realizado todo su cometido los del «Centre Català».

Puede el baile continuar, que a cada puerco le llega su San Martín.

El problema de las subsistencias

La miseria de Europa

En un interesante informe al Consejo Supremo económico interaliado, acaba de citar Hoover unas cifras verdaderamente dolorosas y que demuestran la miseria creada por los años de guerra.

Hoover ha calculado que Europa cuenta actualmente con *cientos millones* de habitantes de más que no pueden vivir sin acudir a la importación.

La crisis económica que atraviesa Euro-

pa es debida principalmente, según Hoover, a lo que él llama la «desmoralización de las fuerzas de producción». Otra cifra que lo prueba es que, a pesar de la gran necesidad de trabajo, *quinientos millones* de familias reciben en Europa indemnización por paro forzoso.

Hoover saca la conclusión de que para que la producción vuelva a ser lo que era antes de la guerra, se hace indispensable que aquella encuentre el estimulante del individualismo.

* * *

Inglaterra ha comunicado que no podrá enviar ninguna cantidad de carbón a

Francia porque aún no producirá el necesario para su consumo.

* * *

Los sindicatos obreros de Francia han decidido intervenir directamente en la solución del problema de las subsistencias y a este efecto han dirigido una circular a todos los comités para organizar reuniones a fin de exponer las causas profundas de la vida cara y de las medidas que deben adoptarse para evitar el hambre, y a este objeto procurarán ser los reguladores de la distribución y un freno a las pretensiones de los traficantes.

Por su parte el Gobierno se ha puesto de acuerdo con todas las sociedades cooperativas para la distribución de los productos alimenticios. En una palabra, todo al revés de lo que se hace aquí.

Las fiestas

Los festejos organizados con motivo de la Fiesta Mayor por la «Atracció de Forasters» atrajeron buen número de forasteros y resultaron del agrado de la población. La fiesta del sábado en la Plaza de la Constitución, a la que contribuyó nuestro «Centro Federalista» cediendo su orquesta e iluminando la Plaza, fué sin duda alguna el espectáculo público de más animación y que dió carácter a la Fiesta Mayor, por la abundancia de luces, fuegos, y bailes populares, cuyo conjunto cautivó la atención popular.

Hay que reconocer que faltó la feria para dar más animación a las Ramblas, y que la fiesta del lunes resultó pobre en relación a las demás.

También debe procurar la «Atracció» sacar mayor partido del programa anunciando los festejos, ya que el de este año es detestable.

Falta decir que la jornada de ocho horas exige otras reformas importantes. Si de las diez y seis horas de ocio no invirtiese algunas el jornalero en su educación y cultura, se degradaría y envilecería en vez de dignificarse y elevarse. Para impedirlo es necesario establecer en todas partes escuelas de adultos. — PI Y MARGALL.